

DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs.—Por trimeste e 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION

FUERA FRANCO DE PORTE
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 23

Seccion oficial.

—La GACETA del 19 contiene lo siguiente:
Un real decreto concediendo al Ministro de la Gobernacion un crédito de 500,000 rs.
Otro convocando las diputaciones provinciales para su segunda reunion el 1.º de Diciembre.
Una real orden para que hasta que las Cortes acuerden lo conveniente sobre la enagenacion de los bienes de propios, no se conceda permiso alguno para su venta.

Don José Genaro Gutierrez de Caviedes, Secretario de S. M. Auditor de Marina honorario, Caballero de la Real y distinguida orden Española de Carlos III, y Juez de primera instancia del distrito de la izquierda de este partido y de Hacienda de la provincia.

Hago saber: como en este mi Juzgado y Escribania del infrascripto penden autos sobre division de los bienes dote del fideicomiso familiar fundado por D. Juan Fernandez de Córdoba, en los cuales, á solicitud de los señores que componen la comision repartidora, he acordado por auto del dia de ayer se llamen y emplacen por medio del presente y por el término total y perentorio de veinte dias, á contar desde la fecha en que se anuncie en la Gaceta del Gobierno, mediante á haberlo sido con anterioridad por el de treinta, á los señores D. Juan de Dios Fernandez de Córdoba y Bohorques, D. Francisco Diaz de Morales, Doña Maria de la Concepcion, Doña Maria del Carmen, D. Rafael y D. Fernando Manuel de Villena Fernandez de Córdoba, D. José, D. Rafael, D. Joaquin y D. Ramon del Portillo Perez de Guzman, D. Gonzalo Maria Cansino, Marqués de Izcar, Doña Maria de las Mercedes Cansino, D. Fernando, Doña Maria del Milagro, Doña Josefa y Doña Maria de la Concepcion de los Rios y Teruel, Doña Inés de los Rios y Tordolla, Doña Manuela y Doña Luisa de Aguilera y Orive, D. Pedro, Doña Maria del Carmen, Doña Teresa y Doña Mi-

caela Ruiz del Rosal y Rojas, D. Manuel y Doña Rafaela del Campo Minesa y Rojas, D. Manuel Carbajal y Valencia y Doña Maria del Carmen Gutierrez de los Rios y Zapata, marquesa de Bogaralla, para que por sí mismos ó por medio de legitimo apoderado comparezcan en este juzgado á ver y examinar la indicada division para aprobarla ó ponerle los reparos que en ella encuentren, bajo apercibimiento de que no compareciendo se les tendrá por conformes y se procederá á su aprobacion judicial en su ausencia y rebeldia parándoles entero perjuicio, sin mas citarlos ni llamarlos.

Córdoba á 11 de Noviembre de 1857.—
José Genaro Gutierrez de Caviedes.—De orden de S. S., Manuel Barranco y Lopez.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—Leemos en las Hojas:
«Hoy se ha hecho correr con gran insistencia la noticia de que el gobierno habia mandado al Banco que solo pagase en billetes. Esto es completamente falso. Lo que ha pasado y lo que ha podido dar origen á este rumor, es lo siguiente: Viendo y sabiendo la comision ejecutiva del Banco, que varias casas estrangeras especulan estrayendo el numerario tanto de Madrid como de las provincias, con vino anteayer en la necesidad de poner trabas, no al pago instantáneo y en buena moneda de los billetes cuya circulacion representa las verdaderas necesidades del comercio y de la industria local, sino al agiotage que se intenta hacer en perjuicio del crédito del establecimiento y de la riqueza pública. Teniendo esto en cuenta, la comision ordenó que se pagara en el acto y en buena moneda todos los billetes que se presentaran hasta la cantidad de diez mil reales por cada individuo, pero que cuando se reclamaran en la caja general por

cuentas corrientes, cantidades superiores se abonaran en billetes quedando en libertad los interesados de pasar luego á reducirlos á metálico en la caja de descuentos. Como la situacion del Banco es la mas desahogada y no hay interés alguno en detener el descuento del papel sino en evitar la estraccion indebida del numerario, el Banco ha dispuesto que desde mañana se abra una caja supletoria en la que serán descontados en el acto cuantos billetes se presenten de 200, de 500 y de 1000 rs. Los de mayor cantidad se seguirán descontando en el local ordinario. La situacion del Banco de España, por mas que quiera decirse otra cosa, es completamente desahogada y superior en mucho á la en que respectivamente se encuentra el Banco de Francia, pues este tiene hoy 83 millones menos en la caja de la tercera parte del valor de sus billetes, y el Banco español cuenta actualmente en metálico 34 millones mas de la cantidad necesaria para cubrir dicha tercera parte de billetes. Además el Banco tiene en poder sus comisionados 27 millones, reuniendo así una cantidad de metálico capaz de hacer frente á todas las eventualidades.»

—En el pueblo de Valbert, situado casi en el centro de Urgel, aconteció el 2 del actual un desastre de consideracion. Un labrador del mismo pueblo, que como colono cultivaba una propiedad aneja al mismo término, en uno de los últimos dias del mes próximo pasado al regresar á su casa se halló de menos la petaca, que creyó haber perdido por el camino, y en la distancia que media desde la misma al campo en que habia trabajado todo aquel dia. Contiguo al mismo estuvo arando un mozo labrador y en propiedad distinta, quien al retirarse al anochecer para su casa tuvo que seguir el mismo camino que aquel habia hecho para retirarse á la suya. Al dia siguiente, y á la hora de salir al campo, se encontraron los dos labradores, y el que habia per-

FOLLETIN.

LA VIRGEN DE LAS LÁGRIMAS,

NOVELA ESCRITA EN FRANCÉS

por Mr. C. Bertoud.

Continuacion

—¡Calla! ¿es Ariela? exclamó Alberto. ¿Por qué casualidad?
—Es ella, dijo Sebastiano.
—¿Cómo ella?
—La joven á quien encontré en la pasada noche.
—¿Cómo! ese modelo maravilloso será...
—¡Ariela!
Alberto se puso á considerar á la joven con estupefaccion y sorpresa á la vez.
—Vamos, ¿qué decis? le preguntó al fin el Bronzino.
—Al pronto, contestó el conde, le juzgué loco cuando me declaraste que el tipo de tu virgen era Ariela; pero ahora reconozco positivamente que eres un pintor eminente. Vamos, te dejo, pero

acuérdate de que mañana mismo estarás instalado en la casa de mi padre.
Partió acompañado de Sebastiano, que bajó con él hasta el pié de la escalera.
Cuando este último volvió á entrar en su estudio al cabo de algunos instantes, vió á Ariela ocupada en arreglar á lo largo de la pared los lienzos, los colores y los pinceles que obstruian todas las partes del taller. Se dedicaba á este trabajo con tanta inteligencia y desembarazo, que cualquiera hubiera creído que era su ocupacion habitual, y que habia pasado toda su vida en aquel taller. El artista permaneció algunos instantes contemplándola y admirando la gracia natural de todos sus movimientos, enternecido por los buenos instintos que revelaba en aquel ángel caído la necesidad de orden á que obedecía tan sencillamente.
—Gracias, Ariela, gracias, la dijo, pero á la verdad, os tomatis un trabajo inútil, porque conmigo seria cosa de emprenderle de nuevo cada dia.
—Ya lo veis, señor, se hace en un momento, contestó la joven, y ahora podeis ir y venir sin que se os enreden los pies en vuestros lienzos y pinceles.
—Pobre niña, dijo el pintor al pasar que estudiaba sus facciones, cuya serena melancolia reve-

laba los desencantamientos de una alma destrozada, el cielo os ha dotado con un carácter hermoso, ¡seréis feliz algun dia!
—Gracias por vuestra predicción, señor, contestó Ariela con un acento cuya inalterable calma tenia una monotonia tierna.
En seguida añadió:
—Servios indicarme lo que he de hacer.
Sebastiano la tomó de la mano, la hizo sentar en una silla alta que habia colocado de modo que recibiese buena luz, y echó sobre sus hombros un ropaje que colocó en torno suyo en pliegues grandes y severos; luego, habiéndola indicado el punto en que debia fijar constantemente sus miradas, se dirigió á su lienzo, contempló á la joven como para penetrarse de cada linea de su rostro, de cada rasgo de su fisonomia; y finalmente, puso manos á la obra. La fiebre de la inspiracion habia abrazado su cerebro; un fuego ardiente y contenido á la vez brillaba en el fondo de sus grandes ojos pardos en que resplandecian esos fulgores sombríos que atestiguan la agitacion interior y el trabajo misterioso ai ama; hallábase, en fin, arrebatado fuera del mundo positivo á los espacios infinitos que se abren cual un santuario misterioso para recibir á las inteligencias superiores.
De vez en cuando, Ariela fijaba en él su mirada, y una sorpresa mezclada de admiracion se re-

dido la petaca pidió al otro su devolución, contando que él debía haberla encontrado. El mozo de labranza protestó que no la había visto, asegurándole que se la hubiera devuelto si la hubiese encontrado. Esta contestación no satisfizo al colono, é irritado por la negativa, dió al mozo de puntapiés, bofetadas y algunos garrotazos, amenazándole que se la pagaría si no le devolvía la prenda perdida.

Tres ó cuatro días habían trascurrido cuando el padre y dos hermanos del mozo apealeado se presentaron en casa del colono á pedirle esplicaciones por el atropello de su hijo y hermano: hallábase á la sazón en la misma un hermano de aquel que había venido á ayudarle para completar la siembra. Poco satisfactorias serian las razones y excusas que el colono alegaría, cuando se vió bajar de su casa, y, en unión de su hermano, embestir con palo y navaja en mano al padre y hermanos del mozo. Principióse entonces, y á campo libre, un sangriento combate entre el colono y su hermano de una parte, y el padre y sus tres hijos de otra. Los vecinos del pueblo ó de las casás inmediatas, que solo son siete ú ocho, cerraron las puertas y no se atrevieron á intervenir, por ser pocos en número. Cuéntase que era temible el presenciar tan terrible escena: ya se les veía luchar cuerpo á cuerpo, ya uno contra dos, cayendo y levantándose en seguida, y esto á la una de la tarde, y contiguo á las tapias de las mismas casás. El resultado de tan desastrosa contienda fué quedar el colono muerto en el acto, y su hermano á los doce minutos de haberse refugiado en la casa del horno común del pueblo. El padre y los tres hermanos se retiraron hácia la villa de Llinola, punto de su residencia, los cuatro heridos de mas ó menos gravedad, en tanto que uno de ellos cayó exánime en el camiuo á causa del derrame de sangre que había ya sufrido. El alcalde de dicha villa pasó á recogerlo en una camilla, instruyó las primeras diligencias y dió parte al Sr. juez de Balaguer, quien se constituyó acto continuo en el lugar de la catástrofe, y procediendo sin levantar mano á la formación del correspondiente sumario. Parece que encontrándose dos de los heridos en peligro de muerte, fué imposible por de pronto trasladarlos á Balaguer. Un objeto tan fútil cual la pérdida de una petaca, habrá sido causa tal vez de cuatro muertes y de la desgracia de varias familias, que segun se dice, disfrutaban el concepto de honradéz en sus respectivos pueblos.

velaba en su semblante al ver aquella cabeza inflamada en que se leían el olvido completo y el desprendimiento absoluto de cuanto no era la que idea á la sazón le abrasaba.

El artista trabajó de este modo tres horas, sin concederse á sí propio un minuto de descanso y como arrastrado á pesar suyo por algun poder invisible. Al fin se detuvo, dejó caer su pincel en el suelo, apoyó la frente en una mano y permaneció inmóvil breve rato, con un aspecto de tan profundo desahiego, que ateró á Ariela. Pero esto duró poco. Muy luego irgió la cabeza, dirigió una mirada al bosquejo que acababa de trazar, y llamando á la jóven, la dijo:

—Mirad, hé ahí vuestras facciones en esa lienzo: ved si estais contenta de la manera con que las he reproducido.

La jóven se acercó, fijó la vista en el bosquejo, y dejó escapar un grito, pero tan débil que se habria tomado por un quejido; luego permaneció allí muda é inmóvil, cual si de impoviso le hubiese abandonado la vida.

—Vamos, ¿qué teneis, Ariela? le preguntó el artista.

La jóven no contestó. Entonces se inclinó Sebastiano hácia ella, y vió correr abundante llanto por su rostro, que se habia tornado en extremo pálido, pero conservaba siem-

ESTRANGERAS.

—La *Gaceta* publica el parte telegráfico siguiente.

Paris 18 de noviembre. Londres 17. Hoy debe llegar gran cantidad de oro á esta capital.—El Banco Occidental de Escocia volverá en breve á continuar sus pagos y operaciones.

—Ayer no yegaron á nuestras manos periódicos de Paris. La *Independencia belga*, único que recibimos, confirma lo que ya hemos dicho á nuestros lectores acerca de la situación de los generales Havelock y Outram delante de Lucknow, despues de sus esfuerzos por socorrer á aquella valiente guarnición. Sin embargo, todavía no parece que se hayan recibido datos bastante circunstanciados para deducir claramente la verdad de lo que allí está pasando.

—De Constantinopla se han recibido noticias que alcanzan al 4 del actual en cuya fecha no se habia modificado lo mas mínimo la situación respectiva del gran visir, del sultán y del embajador de Francia. Este último personage persistia en no tener relaciones con aquel, á pesar de los esfuerzos que parece se habian hecho por parte del gabinete otomano, y no se abrigaban esperanzas de que cediese en su negativa.

—La *Correspondencia prusiana*, órgano oficial del gobierno de Berlin, respondiendo sin duda á las diferentes versiones que han circulado acerca de la política que Prusia se propone seguir en la cuestión moldo-valaca, declara que desde la nota de 28 de mayo último donde manifestó dicha potencia su dictamen sobre el asunto, la política prusiana no se ha modificado en manera alguna. Así lo creiamos nosotros y lo hemos apuntado mas de una vez.

—Por lo que hace á Persia, tampoco habia motivos para suponer lo contrario. No obstante, con el objeto de evitar dudas probablemente, el príncipe Gortschakoff ha dirigido al representante de la corte de San Petersburgo en la capital del imperio otomano una nota del 22 de octubre último, confirmando la opinion ya conocida del gabinete moscovita respecto de los principados danubianos.

—Una carta de Belgrado dice que el 4 de noviembre próximo pasado se juzgó en primera instancia el proceso relativo al complot contra la vida del príncipe reinante de Servia. Siete de los conjurados habian sido sentenciados á muerte y el octavo á prision per-

pre la misma expresión de calma dulce y resignada que debía conservar aun en medio de las emociones mas vivas.

—¡Pobre niña! dijo tomándole la mano con interés, ¿por qué ese llanto? ¿Cuál es la causa de vuestro súbito dolor?

—La causa hé ahí, dijo la jóven señalando el bosquejo con el dedo.

—¡Cómo! exclamó Sebastiano estupefacto, vuestras facciones reproducidas en ese lienzo.

—¡Ah! no me comprenderías, señor, ó bien os burlarías acaso, de mí. Adios, adios.

Y se dirigió hácia la puerta.

—Pero volveré á veros, ¿no es cierto Ariela? le preguntó el artista con inquietud?

—Mañana á la misma hora me vereis en el palacio de Riss.

—¿Me lo prometeis?

—¡Oh! yo cuidaré de no faltar; ¡no sabeis cuán grande es mi impaciencia por ver concluida esa Virgen!

Y desapareció dejando estupefacto al artista.

CAPITULO X.

El secreto de la Forlina.

La hilación de los sucesos nos trae de nuevo á pocos pasos del antiguo castillo de los condes de

pétua. Los jueces tuvieron el interrogatorio en el hospital militar de dicha población donde se hallaban presos los acusados, á quienes hicieron las preguntas consiguientes separadamente. Añádese que no se les habian concedido defensores, ni hecho gran caso de lo que ellos por sí alegaban en su propia defensa.

—El 18 se recibió en Madrid un despacho telegráfico de Londres que hace presentir la desaparición del estado angustioso en que la cuestión financiera tiene á aquella plaza. La confianza empieza á renacer. El Banco de Escocia que habia suspendido sus pagos volverá á abrirlos en breve, y en Londres se esperan grandes partidas de oro que indudablemente acabarán de mejorar el mercado.

—Con motivo del cumpleaños del príncipe de Gales ha habido en Windsor una gran revista de la Guardia real, á la cual asistieron la reina Victoria, el príncipe consorte y todos los demás miembros de la familia real. Salvas de artillería, fuegos artificiales, repiques de campanas, lo mismo en Londres que en la real residencia, esto es todo. Los príncipes y embajadores de Siam deben ir á Windsor donde se les hará la recepción de Estado ofreciéndoles despues un suntuoso lunch en palacio, en la sala de Waterloo.

—Se han recibido nuevas de la India por la Mala de Calcuta, muy distintas de las que habia traído la de Bom bay. De ellas resulta que la situación de Lucknow ha cambiado de mal en peor á pesar de los esfuerzos verdaderamente heroicos de los generales Havelock y Outram que juntos han acudido con el ánimo de salvar á los valerosos sitiados. Rodeados de insurgentes y en la imposibilidad de hacer movimiento alguno, se ignora, ó al menos de lo que dice el telégrafo no puede deducirse, si se hallaban dentro ó fuera de la población. El *Times* añade además que ni los socorros indispensables para sacar de tan comprometido estado á ambos generales, ni la expedición europea, habian llegado entonces á Calcuta. Entre esta versión y la anterior, totalmente distinta, ¿dónde estará la verdad? no es fácil adivinarlo. Solo diremos por nuestra parte que las comunicaciones no son menos confusas que las primeras. Respecto de Delhi, unas y otras están contestes en que los ingleses son dueños de aquella plaza, pero nada mas.

—Escriben de Lisboa con fecha del 10.

«Se ha abierto una suscripción por la iniciativa de la asociación comercial que ya cuen-

Lamarck, cuyas soberbias ruinas, segun lo hemos demostrado al lector, no cobijaban sino á dos personajes oscuros; el miguelete Hugo Strang y el judío Mardocheo.

A la izquierda de aquel palacio y á orillas del río, cuyas aguas bañaban la aldea de la Byloke, habia una casa pequeña, de rústica sencillez, pero cuya ancha escalinata, guarnecida de los ardores del sol por un frondoso emparrado, era en extremo agradable á la vista.

Dos mujeres estaban en la meseta de aquella escalinata tomando el fresco pues el sol acababa de ocultarse dejando en pos de sí esa claridad serena y uniforme que precede al crepúsculo. La de mas edad estaba sentada hilando; la otra, de pié y con los codos apoyados en la balaustrada, parecia hallarse abismada en sus pensamientos. La primera de estas mujeres era la Forlina; en cuanto á la otra, el lector adivinará desde luego debía ser la jóven grave y hermosa que le hemos mostrado en la comitiva de las doce Marias bajo el nombre de Abigail.

Hallábase esta, pues, como hemos dicho, absorta en sus reflexiones, ó mas bien en sus recuerdos, pues en aquel momento sondeaba el abismo del pasado; y buscaba en él, una por una, todas las fases de su vida.

Se continuará.

ta mas de cinco mil pesos y que pronto alcanzará una cifra respetable y la ciudad de Puerto va á tomar parte en esta cruzada benéfica suscribiéndose con largueza. El día 10 debido celebrarse en la ciudad invicta una reunion de ciudadanos con este objeto, cuyo hecho aplauden nuestros diarios.

Se ha establecido tambien por disposicion del gobierno una asociacion encargada de distribuir la sopa económica á los que necesitan de este auxilio. Las raciones consisten en caldo, carne, arroz, hortaliza de buena calidad á 60 reis: la sopa económica, compuesta de caldo con arroz y legumbres, se vende á diez reis, unos ocho maravedises españoles. Con este alimento, que se despacha á domicilio ó en un refectorio ó comedor, no habrá menesteroso desvalido, porque el precio está al alcance de los mas necesitados.

Los últimos partes de las 23 horas del 7 al 8 presentan 225 atacados, 84 muertos, 124 curados y 1704 enfermos. Por estas cifras pueden Vds. conocer que el mal se sostiene tenazmente aunque ha disminuido mucho en intensidad.

El día 4 ha tenido efecto la apertura de la sesion legislativa de 1857 á 1858. El *Diario de Gobierno* habia anunciado que el rey asistiría á la solemnidad con todo el ceremonial y aparato de costumbre, segun daba á conocer el programa publicado; pero la apertura se ha efectuado por comision, leyendo el discurso el presidente del Consejo de ministros. Concluida la lectura se levantó la sesion, quedando desierto el palacio de las Cortes que ya no estaba muy concurrido.

Con este motivo circularon varios rumores. Se dijo que el rey estaba enfermo, pero he sabido que esta noticia carecia de fundamento; añadian algunos que, sabedor del escaso número de representantes que se hallaba en la capital, habia renunciado á su propósito; y por último se indicó, que atendiendo al estado de la poblacion, se habia desistido de solemnizar el acto con pompa. Esta version es la mas exacta.

Veinte y nueve diputados asistieron á la sesion de apertura, el día siguiente quedaron reducidos á veinte y los demás en menor número. Otro tanto aconteció en la Cámara de los pares del Reino en cuyos bancos se veian nueve en la sesion del día siete. Los periódicos ministeriales se desquitan de la oposicion que se hace al gobierno, acusando á los ausentes por su abandono en las actuales circunstancias, cuando el Rey y su familia residen en la capital, y otro tanto hacen los diarios absolutistas que increpan duramente la conducta de los diputados. El ministerio ha prorrogado las sesiones al ver la inutilidad de sus esfuerzos y la oposicion acusa al gobierno por este acto que habia sido preconcedido antes de la reunion. En pocas palabras, todos se, acusan y ninguno quiere cargar con la responsabilidad de un hecho que deja en mal lugar á los representantes.

Segun noticias recibidas del mar Negro el general ruso Philipson dispuso últimamente una expedicion para perseguir los contrabandistas turcos de la costa circasiana, cuya expedicion, salida de Anapa, tuvo buen éxito, sin sufrir mas pérdidas por parte de los rusos que tres muertos y once heridos. Sin embargo, á su regreso acaeció una desgracia lamentable: al dirigirse las tropas en lanchas á bordo de los vapores y á corta distancia de la playa, se encendió la pólvora de una de las embarcaciones y perecieron 3 oficiales y 36 soldados. Un vapor, el *Kuba*, ha naufragado en el mar Caspio, habiendo muerto el comandante, tres oficiales y 18 marineros.

Despues de la destruccion de los julendich, los circasianos y los refugiados europeos habian elegido la embocadura del rio Thomanse como depósito de su comercio de contrabando. El 12 del pasado el general Philipson mandó apoderarse de este punto, enviando al efecto 400 hombres. Se encontraron 39 tiendas que contenian mercancías turcas é inglesas de hierro, acero, plomo, azufre, y considerables cantidades de cereales y sal. Se cogieron ancladas 10 embarcaciones turcas, de las que ocho fueron destruidas y dos quedaron apresadas. Los montañeses, en número de 1.000, fueron rechazados despues de un ligero combate.

Segun vemos en una carta de Paris, se ha celebrado en aquella ciudad la boda de la señorita de Rivas con el hijo del conocido capitalista señor Caballero. Han sido padrinos los señores duques de Medinaceli y testigos el marqués de Casa Riera y el duque de la Roca. Despues de la ceremonia nupcial se sirvió un brillante ambigü, y tanto el duque de Rivas como sus señoras hijas hicieron con amabilidad y finura los honores de la casa. La ceremonia fué brillante y digna de las personas que en ella tomaron parte.

El buque *Emen*, procedente de Australia, con cargamento de polvo de oro ha naufragado en el mar Rojo. Créese que será facil salvar parte del precioso cargamento.

El ensayo practicado últimamente en el Norte-América respecto al cultivo del grano de azúcar chino, ha tenido un éxito favorable; siendo esto la causa de que se haya formado el proyecto de hacer estensivo ese cultivo en la próxima primavera á dilatados territorios de la Peninsula.

A las seis de la mañana del 4 del actual se sintieron en Marsella algunas fuertes sacudidas; las oscilaciones se produjeron de Norte á Mediodia; han durado dos ó tres segundos y fueron acompañadas de un debil ruido subterráneo.

Se asegura que la compañía encargada de la construccion de los caminos de hierro del Mediodia frances, ha entablado algunas gestiones con el gobierno español para que hiciese dar á las vias férreas del otro lado de los Pirineos las mismas dimensiones de las nuestras, á fin de que por medio de esta igualdad de carriles, la comunicacion fuese mas fácil entre los dos países y ofreciese menos inconvenientes.

Se anuncia en Paris la publicacion de una importantísima obra sobre la China, escrita por don Sinibaldo Mas, antiguo enviado de España al Celeste Imperio.

Gaceta.

BAJA.—A consecuencia de escitaciones dirigidas ayer á los representantes del gremio de panaderos por el Sr. Alcalde interino D. Ignacio Garcia Lovera, bajará desde mañana un cuarto el precio del pan en todos los hornos de la capital.

CONSAGRACION.—El lunes 30 del corriente, como festividad de apóstol, tendrá efecto en Madrid en el primer real monasterio de Salesas la ceremonia de consagrar obispo para la silla de Guadix al Ilustrísimo Sr. D. Antonio Rafael Dominguez y Valdecañas, tan conocido en esta ciudad por sus dotes oratorias, siendo madrina S. M. la Reina y en su real nombre el personage que designe. Ejercerá las funciones de consagrante el Excmo. Señor D. Manuel Joaquin Taranco, arzobispo de Sevilla, y como preladados asistentes los Ilmos. Sres. D. Manuel Santisteban, obispo dimisionario de Avila, y D. Simon de Roda, promovido para la mitra de Jaen.

VIGILANCIA.—Ahora resulta, segun hemos llegado á entender, que uno de los hombres que capturó el celador D. José Maria Navajas en 30 de Julio último, como presuntos autores del robo efectuado en 26 de Abril anterior á Juan Marquez, vecino de Cuevas de Vera, está tambien complicado en el que se ejecutó en 21 de Agosto del año próximo pasado á D. Joaquin de Luna, platero y vecino de esta ciudad.

DIOS NOS LA DÉPARE BUENA.—Como verán nuestros lectores en el aviso del Teatro, muy en breve veremos en él al Sr. Gilardi, que se anuncia como prestidigitador y fisico mecánico de la corte del Rey de Cerdeña.

CRIMEN.—Hace pocos días que segun nos dicen fué asesinado en Ecija un sugeto que acababa de llegar de Lucena. Al celo y á la actividad de aquel alcalde-corregidor D. Félix de Arce, se debe ya la captura de los autores de aquel atentado, que los tribunales castigarán con todo el rigor de la ley.

SUBASTA.—El 29 del actual se subasta en Espiel el arrendamiento de la dehesa Boyar y el de la llamada de los Perros.

Voló.—De la cárcel de Pozoblanco se ha fugado el preso en ella Juan de Navas Ortiz, natural de Doña Mencía. Por las autoridades se practican diligencias en su busca.

AL DUEÑO.—En una haza situada en el arroyo de las Piedras, término de esta capital, que labra Francisco Fernandez y Rodriguez, ha sido hallada una carga de plomo en dos barras, y por disposicion de este Gobierno de provincia ha sido depositada en la comisaria de vigilancia.

OBSERVACIONES.—Un curioso ha hecho la de que hay menos viudos que viudas que vuelvan á casarse.

Eso puede probar dos cosas; que las mujeres no son tan sensibles como nosotros, ó que ellas son mejores.

Los periódicos han hablado recientemente de un viudo que se suicidó en el aniversario de la muerte de su esposa.

En cambio entre los pueblos salvajes existe la costumbre de que las viudas se quemaran sobre la tumba de sus maridos.

El nuestro es, por fortuna, un pueblo civilizado, y las viudas no se quemar, pero se casan dos, tres, y aun cuatro veces.

LOTERIA.—El sorteo de la loteria moderna que se ha de celebrar el 24 de diciembre próximo, segun lo dispuesto por la direccion, constará de 20,000 billetes de á 500 rs. vellon cada uno y de los premios siguientes: uno de 100,000 ps. fs.; otro de 50,000; otro de 20,000; otro de 15,000; otro de 10,000 y además 495 premios desde 1,000 á 400 ps. fs.

Asimismo de 2,000 reintegros de á 500 rs., que se adjudicarán por medio de un sorteo especial de 20 bolas, representando los millares que juegan, y de ellos se sacarán dos que designarán los millares agraciados.

Veinte extracciones de la loteria primitiva, en lugar de diez y ocho que ha habido hasta ahora, son las señaladas por la direccion general para el próximo año de 1858, las cuales se celebrarán en los días que á continuacion se espresan,

1.^a en 18 de enero; 2.^a en 8 de febrero; 3.^a en 22 de id.; 4.^a en 15 de marzo; 5.^a en 29 de id.; 6.^a en 19 de abril; 7.^a en 10 de mayo; 8.^a en 31 de id.; 9.^a en 14 de junio; 10.^a en 28 de id.; 11.^a en 19 de julio; 12.^a en 9 de agosto; 13.^a en 23 de id.; 14.^a en 13 de setiembre; 15.^a en 27 de id.; 16.^a en 18 de octubre; 17.^a en 8 de noviembre; 18.^a en 22 de id.; 19.^a en 13 de diciembre; 20.^a en 27 de id.

Boletín Religioso.

Hoy. Sta. Cecilia, virgen y mártir.

Mañana. S. Clemente, papa y mártir.

La ilustre doncella romana Santa Cecilia, consagró á Jesucristo desde luego su virginidad. A su pesar casaron sus padres con un joven llamado Valeriano, mas ella con sus persuaciones y oraciones alcanzó no solo su integridad, sino la conversión de su esposo que murió mártir. Cecilia delatada al impio juez, fué condenada á varios martirios, y por último á perder la cabeza. Cortada esta estuvo predicando por espacio de tres dias, hasta que voó su bendita alma al cielo á recibir la aureola de virgen y mártir, año 252.

—Hoy reza la iglesia de la misma Santa, con rito doble y color encarnado.—Mañana de S. Clemente, papa y mártir, con igual rito y color.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en iglesia del convento del Corpus.—Mañana en la de Sta. Ana.

—Hoy y mañana sexto y séptimo día de Novena de los Santos Patronos, en la Iglesia de S. Pablo á las oraciones.

—Los profesores de la música militar creada primeramente en esta ciudad, obsequian á su patrona Santa Cecilia hoy á las diez con una misa rezada, en la iglesia de S. Pablo, durante la cual tocará esta banda piezas escogidas de su repertorio.

—En las iglesias de Santiago y S. Pedro de A cantara, se harán hoy y mañana los ejercicios del mes de las Animas á las oraciones.

—Los asociados á la corte de María visitarán hoy la imagen de Nra. Sra. de la Luz en Sta. Marina.—Mañana Nra. Sra. de las Angustias, en S. Agustín.

—CULTOS PARA HOY.—Rosario por la noche, en S. Andrés, S. Pablo, Sna. Trinidad, S. Rafael, S. José, Santiago, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia Nra. Sra. de Belén y postores en el Alcazar viejo, hermita de los Sios. Patronos, puerta del Colodro, y Corona en los Doños.

Boletín Comercial.

MERCADOS

Bolsa de Madrid del 18 de Noviembre —3 por 100 consolidado á 38.55 y el diferido á 26.25.

—CORDOBA.—Precios de los granos el día 20 Trigo de 60 á 60. Cebada de 28 á 30. Habas á 30.—Aceite dentro de la ciudad á 49; id. en los molinos á 40; Jabon blanco á 13 cuartos libra. Carne de vaca á 34 cuartos libra en las carnicerías.

—SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 50 á 66 Cebada de 30 á 35. Aceite en la Calzada á 45; para consumo á 51.

—MALAGA.—Trigo de 56 á 82. Cebada de 30 á 36. Maiz de 45 á 48. Garbanzos de 76 á 115. Habas de 40 á 50. Yeros á 60. Alpiste de 100 á 112. Aceite á 45.

—GRANADA.—Trigo de 60 á 70 rs.; Cebada de 34 á 56. Habas de 54 á 56.

CORREOS

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente á las 4 y 25 minutos de la mañana.—Debe salir todos los dias á las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya ó sea Puertos.—Debe entrar diariamente á las 5 y 1/2 de la tarde.—Debe salir todos los dias á las 3 de la mañana.

MALAGA, Granada y su carrera. Antequera, Bena meji, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilár, Fernanñuñez, Rumbá y Montemayor. Entra todos los dias á las 3 de la mañana.—Se despacha todos los dias á las 12 y 12 del dia.

LA SIERRA POR ESPIEL.—Entra todos los Lunes, Miercoles y Sabados á las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves á las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo Villaviciosa, Villabarta y Villanueva del Rey.

TRASPORTES

—CARRUAJES DE CORDOBA Á MADRID, de la propiedad de D. José Maria Amo, En su despacho calle de la Sillería núm. 6, se admiten toda clase de arrobos y asientos á precios convencionales.

—LA ANDALUZA.—Este coche diligencia para sus viajes á Lucena en el presente mes. TODOS LOS DIAS. Saldrá de Córdoba á las 8 de la mañana. Se despacha en el parador del Sol.

PRECIOS DE LA ANDALUZA.

De Córdoba á	Bna	Intr
Cuesta del Espino.	4	5
Fernan-Nunez.	8	7
Montemayor.	9	8
Portichuelo.	10	9
Montilla.	12	10
Aguilár.	14	11
Monturque.	16	15
Lucena.	16	19

Montemayor.	15	12
Portichuelo.	18	14
Montilla.	20	16
Aguilár.	23	18
Monturque.	28	22
Lucena.	33	26

—DILIGENCIAS DEL CORREO ENTRE CORDOBA Y LUCENA.—Esta empresa hace sus expediciones diariamente guardando las horas e itinerario del mismo.

La administración se halla establecida en la carrera el Puente núm. 24 y 25 á cargo de D. José Muñoz.

PRECIOS DE LOS ASIENTOS.

De Córdoba á	Bna	Intr
Cuesta del Espino.	4	5
Fernanñuñez.	8	7
Montemayor.	9	8
Portichuelo.	10	9
Montilla.	12	10
Aguilár.	14	11
Monturque.	16	15
Lucena.	16	19

—LA NUEVA SEVILLANA.—En la misma administración se admiten toda clase de trasporte y asientos para Sevilla y demás puntos de su carrera á precios convencionales.

AVISOS.

—MANTECA. En el establecimiento de D. Bartolomé Luque, calle de Almona núm. 6, se han vuelto á recibir la rica y legítima de espuma, y la superior del reino á la hamburguesa, así como queso de bola de especial calidad. 4-1

—VENTA. Se vende un excelente piano de la fabrica de Larrú de Madrid, tiene siete octavas menos dos teclas, de tres cuerdas por nota, con recordadora doble, hierro de tono y templador ó martillo, tarima y banqueta forrada de damasco todo nuevo; podrán tratar de su ajuste Plazuela de S. Felipe casa número 10. 4-4

—PERDIDA. El domingo 15 del corriente se perdió desde la calle del Silencio hasta la de Almonas una mantilla de sarga de las que se llaman mantillas. La persona que la haya encontrado se servirá entregarla en el Salon de peluqueria de la Cuesta de Lujan, donde se dará una gratificación. 4-4

—PALCO. Se vende en la Libreria de D. Mariano Arroyo calle de S. Fernando, el del núm. 9 que es uno de los mejores del Teatro, pues ocupa la izquierda de la Presidencia, bien sea por funciones sueltas ó aceptando la obligacion de pagarlo al precio correspondiente hasta el Carnaval del año inmediato. 4-4

—MANTECA. En el establecimiento de D. Diego Cuesta, plazuela de las Cañas, se acaba de recibir manteca de Hamburgo y del reino de todas clases muy superiores. 4-4

—CAMBIO. Se cambia una carretela en muy buen estado de servicio, por mulas, ó por un carro de violin. Tambien se vende al dinero. La persona á quien acomode podrá pasar á la carrera del Puente núm. 70, para tratar con su dueño D. Alfonso Maroto. 4-4

—COMPRA. Hay una persona que desea adquirir una huerta, un olivar ó un cortijo inmediato á esta capital. Quien quiera enagenar alguna de las fincas indicadas puede manifestarlo en la redaccion de este periódico. 6-6

—MISAS. Desde el dia de Sta. Lucia el 13 de Diciembre, se celebrarán en la parroquia de Sta. Maria, en dias de fiesta, á las 6 de la mañana, misas de Aguinaldo, costeadas por varios devotos que dan limosnas para ellas, y durará hasta el dia de Reyes. 4-3

—GENEOS. En el salon de modas que está á cargo de D. José Serrano y Toro, se acaba de recibir un gran surtido de

dichos géneros. Este Sr., conociendo el gusto que cada dia va en progreso en este pueblo cordobés, se ha determinado á traer para la estacion presente, los géneros siguientes: Magníficos Pileos de terciopelo de lana, pantalones de pantecur de todas clases, chalecos de terciopelo de seda, y de todas clases, un abundantísimo y sorprendente surtido de corbatas de Moaré antique y de Moaré, de raso doble, de Canutillo, de sarga doble, de Moaré liso, de grana de Moaré, de aguas con ramis, de gró listado de infinidad de clases, como igualmente corbatas del Principe Alberto con sus figurines correspondientes, todos estos géneros son de la última novedad, de las principales fabricas de Paris. El dia 16 se ha recibido otro nuevo y variado surtido. 4-4

—ARRENDAMIENTO. Desde el dia se arriendan las casas núm. 19 Plaza de la Constitucion y núm. 15 Plazuela del Infierno. La persona á quien acomoden podrá avistarse con el Procurador D. Andrés Lasso de la Vega, calle de los Moros núm. 18. 4-2

—ENAGENACION. A voluntad de su dueño se enagenan dos hazas de tierra calma con algunas encinas, al sitio que llaman Navaleña, término de Puente Genil, compuesta la una de 21 fanegas 6 celemines de tierra con 82 encinas, apreciada en 12,900 rs. y la otra de 22 fanegas 5 celemines con 12 encinas, valorada en 11,208 rs. Las personas que quieran tratar de su ajuste, podrán hacerlo con D. Teodomiro Ramirez de Arellano, que vive en el campés de S. Agustín núm. 8, quien está autorizado para oír toda clase de proposiciones, bien sean al contado ó á plazos. 4-2

—VENTA. La de la casa núm. 48, conocida por la de la Fuente en Trascastillo, con once habitaciones, cocina, caballero, pajar y dos corrales, toda recien obrada: la persona que quiera tratar de su ajuste podrá hacerlo con D. Teodomiro Ramirez de Arellano, quien está encargado de su venta. 4-2

—NUEVO ESTABLECIMIENTO. En la calle de la Espartería núm. 13, acaba de abrirse un nuevo establecimiento de ropas hechas, y para la construccion de todas clases de las mismas, bien procedan los géneros de dicho establecimiento, bien sean de los señores que gusten mandar las hechas, solamente: en uno y otro caso se ofrecen cuantas garantías son necesarias para que no estando las prendas completamente á gusto de los dueños, sean de cuenta del establecimiento, y de ninguna manera en perjuicio de sus parquianos. En el mismo se encontrará toda la economía, prontitud, esmero y elegancia, con arreglo á las modas y novedades que se van recibiendo de Madrid y Paris. 6-4

TEATRO.

Funcion 10^a del 2.^o abono.

El drama en 3 actos, titulado: *Graxalama*.—El baile nominado *La jitanilla y el burro*—Terminando con un divertido *Sainete*.

A las 7 y media A 3 rs.

NOTA. Hallándose de paso en esta capital el célebre prestidigitador y físico mecánico de la corte del Rey de Cerdeña D. ALEJANDRO GILARDI, que tantos aplausos ha conseguido en los principales teatros de Europa y últimamente en el del gran Liceo de Barcelona; la empresa que no omite gasto alguno ha contratado á dicho Sr. GILARDI, por cierto número de funciones, creyendo dar así una muestra de aprecio á los Sres. abonados y demás concurrentes al teatro.

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.